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深入学习贯彻党的二十大精神深入学习贯彻党的二十大精神
全面推进中国式现代化启东新实践全面推进中国式现代化启东新实践

本报记者 潘瑾瑾

一块 24寸大小、500克重的橡胶
皮，能在一个大型核电站的运行中起到
什么样的作用？答案是，一旦它破裂，
能将整个核电站逼停，造成每天上千万
元的损失。

这块橡胶皮就是核电站关键阀门用
隔膜，在核电站发电过程中，隔膜通过上
下运动调节阀门行程，起到控制水流大
小作用。水流大小直接影响核燃料反应

结果，隔膜一旦裂损，整个
核电站就无法正常运行。

就是这样一个用橡胶
皮制造的隔膜，在国内市
场却无人生产，全部依赖
进口。“投入大，市场小，产
出比太低。”江苏神通阀门

股份有限公司配件车间主任徐春安一语
道破个中原因。

前些年，核电站关键阀门全都依赖
进口，与之相对应的配件也都来自国外。
随着近年来阀门的国产化生产，阀门零
配件也渐渐实现国产化。可核电站关键
阀门隔膜由于市场小，一直无人问津。江
苏神通在制造核岛阀门的过程中，发现
了这块技术空白，从2017年开始就组建
研发团队，誓将这项“卡脖子”技术实现
国产。

隔膜就像“闸门”，它的主要材料是
橡胶，怎么将橡胶和其他材料进行最优
配比、增强隔膜的使用寿命是关键。隔膜
上还需打孔来实现上下运动，一个区域
内孔的大小、密度、排列等如何最优，又
是需要突破的一大难题。作为全过程经
历核岛阀门隔膜研发的成员之一，徐春
安说起隔膜技术如数家珍：“国内没有先
例，我们需要从头开始！”

就这样，徐春安和团队成员通过上
百次的不懈试验，最终得到了隔膜生产
的最优配方。又通过百万次的橡胶疲劳龟
裂试验以及弯曲试验，将隔膜打造成使用
寿命达数十万次的产品，“国外的隔膜使
用寿命一般在五千次左右。”看着自己一
手打造出来的产品，徐春安满是自豪。

2019年9月，江苏神通生产的核电
站关键阀门隔膜正式通过鉴定。此前，中

广核核电站短期内已因隔膜漏气数次逼
停生产，损失高达数亿元，换上江苏神通
国产的膜片后，近3年内都未出现任何问
题，“我们的售后服务就是不需要售后！”
对于产品质量，徐春安自信满满。

使用寿命长只是国产隔膜的一个优
点。国外隔膜动辄数万元的高价，加上前
些年受疫情和物流影响，隔膜备件采购
成为核电站正常运营的难点工作。现下，
江苏神通所生产的隔膜可实现随时下
单，并且每个隔膜的售价相比进口产品
存在明显优势。

如今，江苏神通已经成功研发出18
个种类的隔膜，相关产品也产生了10多
项专利。“我们的目标是实现核岛阀门隔
膜品类全覆盖，让国内隔膜取代进口隔
膜，松掉国内企业脖子上的枷锁！”徐春
安说。

江苏神通多年来潜心钻研，经过成千上万次的试验，成功制造出核
电站关键阀门所用系列隔膜，填补国内空白——

一块橡胶皮的分量

南阳镇10个
农业项目开工

总投资9亿元，项目覆盖
面广、带动力强

本报讯 5月19日下午，南阳镇省级现代农业园
区二季度农业项目集中开工暨运营公司揭牌仪式举
行。市领导龚心明、郁丽春参加活动。

近年来，南阳镇紧扣高质量发展主题，大力发展
现代特色农业。此次开工的10个农业项目覆盖面广，
涉及粮食安全和物质储备、农产品冷链加工、太阳能
渔光互补、现代农业智能化园区创建等多个领域，总
投资9亿元。项目建成后可实现农产品加工销售15
亿元，每年增加村营收入80万元，增加100多个农民
就业岗位，带动村集体增收、农民致富。

副市长郁丽春为省级现代农业园区运营公司启
东市沪阳农业发展有限公司揭牌后致辞。她希望集
中开工的项目业主能一如既往地满怀激情、坚定发
展信心，坚持高标准建设、高效率推进、高质量完
工，实现早竣工、早投产、早见效。南阳镇和各相
关部门要落实更加科学的服务举措，以最大的热
诚、最优的服务、最高的效率为项目建设发展保驾
护航，为中国式现代化启东新实践提供更多的农业
支撑。

市委副书记龚心明宣布南阳镇省级农业园区二
季度农业项目开工，与会领导与嘉宾共同点亮项目
开工启动球。 （本报记者 蔡樱子）

本报讯 5月 20日上午，市委副书
记、市长杨中坚率市自然资源和规划局、
住建局等部门主要负责同志，调研城建
交通工作。杨中坚强调，要以登高望远的
眼界、攻坚克难的勇气、只争朝夕的劲
头，加快推动城市更新蝶变，努力开创城
建交通工作新局面。市领导黄晨、郁丽春
等参加活动。

杨中坚一行先后来到三美街、蝶湖

中学、城市第二污水处理厂等地，详细了
解项目推进情况及存在问题。三美街（江
海南路）改造工程道路全长约333米，项
目于4月中旬进场施工，计划10月底通
车。在蝶湖中学，杨中坚仔细询问工程进
展情况。蝶湖中学位于新城区，规模为20
轨60班初中及2轨6班少体校，教学楼、
食堂、宿舍等计划5月底完工。第二污水
处理厂位于惠萍镇果园村，设计污水处

理规模为近期5万吨/日，远期9.8万吨/
日，目前项目主体结构完成90%以上，正
在安装调试设备。杨中坚要求，相关部门
和施工单位要在保证工程质量前提下，
加快项目推进速度，确保项目按时完成
建设任务。

在随后的座谈会上，杨中坚听取了
城建交通、北沿江高铁等项目推进情况
汇报。2023年，城建项目共有10个大项、

45个小项，目前已完成项目3个，其余项
目均按序时推进。交通工程中快速路
网、水运等规划研究及通沪高速、洋吕
铁路等重点工程有序推进。北沿江高铁
工程及配套工程建设加快推进。

杨中坚强调，要有登高望远的眼界。
要坚决贯彻落实市委市政府决策部署，
以大的格局、长远眼光，完善规划体系，
拉开城市框架，

市领导调研城建交通工作
强调要以登高望远的眼界、攻坚克难的勇气、只争朝夕的劲头，加快推动城市更新蝶变

本报讯 5月19日下午，
市安委会全体（扩大）会议暨
全市重大事故隐患专项排查
整治行动动员部署会在市行
政中心科技楼召开。会议深入
贯彻习近平总书记关于安全
生产的重要指示批示精神，认
真落实省、南通部署会精神，
对专项行动进行再动员、再部
署，要求全面彻底排查整治各
类安全隐患，做到真管真严、
敢管敢严、长管长严，坚决防
范重特大事故发生，确保全市
安全生产形势持续稳定。市领
导杨中坚、蔡毅、杨斌、王春
华、黄晨、秦广荣参加活动。

根据国务院、省、南通市
安委会《重大事故隐患专项排
查整治行动实施方案》要求，
市安委会决定从即日起在全
市部署开展重大事故隐患专
项排查整治行动，分四个阶段
压茬推进。5月中旬前为动员
部署阶段，5月下旬至10月上
旬为自查自改和集中治理阶
段，10月中旬至11月底为排
查整治“回头看”阶段，12月为
巩固提升阶段。

市委副书记、市长杨中坚
强调，重大事故隐患是安全生
产的大敌，是发生事故的潜在
风险因素，如果不予及时消
除，事故迟早都会发生。全市
上下要提高站位、认清形势，
深刻认识重大事故隐患专项
排查整治行动的重要意义。要
进一步提高做好安全生产工
作的政治判断力、政治领悟
力、政治执行力，充分认清开
展重大事故隐患专项排查整
治行动的重要性和紧迫性，深
刻吸取近期发生事故的教训，
牢记“风险无处不在、成绩每
天归零”，始终把安全生产这
根弦绷紧绷牢，杜绝麻痹大
意、盲目乐观情绪，坚决防范
各类生产安全事故发生，全力
保障人民群众生命财产安全。

杨中坚要求，全市上下要
明确重点、紧盯关键，有力推动
重大事故隐患专项排查整治行
动扎实开展。工作推进要严格
规范、坚决彻底，隐患排查要全
面覆盖、不留死角，执法监管要
果断有力、动真碰硬，聚焦危险化学品、交通运输、建
筑施工等重点领域，深入开展安全隐患“起底式”大排
查，精准严格执法，审慎柔性执法，积极推动整改隐
患，做到“全覆盖、零容忍、重实效”。要加强领导、强化
保障，全力确保重大事故隐患专项排查整治行动取得
实效。要强化组织领导，压实工作责任，进一步落实党政
领导责任、部门监管责任、属地管理责任和企业主体责
任；要强化安全宣传，做好安全指导，紧扣“人人讲安全、
个个会应急”主题，推动安全宣传进企业、进学校、进家
庭，营造浓厚的安全氛围；要强化应急值守，提升应急
能力，确保一旦发生灾害事故和重大险情，能够迅速
启动应急响应，及时有效、科学有序开展救援和处置
工作。

市委常委、常务副市长蔡毅主持会议，市安委办
部署近期重点工作。

（本报首席记者 陈丽娣）
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本报讯 5月20日晚，苏新消费·惠
聚启东暨“浪漫夏日·挚爱启东”促消费
系列活动启动仪式在吾悦广场举行（如
图）。市委副书记、市长杨中坚，副市长
王春华出席活动，并为促消费系列活动
按下启动键。

“烟火气”是民生之气，是城市兴盛
之气。“浪漫夏日·挚爱启东”促消费系
列活动包含6大主题，聚焦超市、百货、
餐饮、外贸等四个领域，将分批次累计
发放各类消费券1000万元。一系列的

“组合拳”将促消费活动贯穿至6月底，
以激发消费新活力，丰富市民购物体
验，点旺城市烟火气。

王春华在致辞中表示，今年市政府
以群众需求为先，抢抓消费恢复黄金
期，聚焦居民消费全要素，重点打造“苏
新消费·惠聚启东”品牌，全力促进全市
消费市场复苏回暖。我市将以此次活动
为契机，打造更多优质商圈、更美旅游
景点、更鲜餐食饮品、更廉房产家装，进
一步助力消费，为市民营造更加放心、
安心、舒心的消费环境。

政府搭台、企业唱戏、市民获益。整
个系列活动六大主题为“醉美盛夏、畅

饮东疆”美食嘉年华、“夏日暖阳、其乐融
融”亲子消费月、“精彩纷呈、乐购无限”

周末精品会、“你来我网、快乐共享”618
电商嘉年华、“畅游启东”一卡通发售、

“日出江海，乐居启东”第二届房展及家
装博览会，

本报特约记者 姜斌 通讯员 蔡敏

5月18日上午，平日里颇为清静的
吕四港镇巴掌村，涌来一大群来自全镇
各村的“取经者”，缘是该村激发起乡亲
参与人居环境整治原动力，村庄面貌焕
然一新，并在全镇崭露头角。

巴掌村，曾为偏僻纯农村。6年前，村
新班子上任，恰逢宽敞气派的天江公路纵
贯村庄，女支书施丹萍带领一班人，利用
筑路拆迁安居积累的良好群众基础，以平

坦大路，引领乡亲共建美好家园，大家齐
伸手，一起扮美人居环境。

村庄美不美，路容、水面、农宅为三
大关键。很快，村里普及道路路灯，并在
3.2公里村中心大道更新换代太阳能灯
具，又实施180多条主体沟河疏浚，完成
80多个重点宅陇、卫生死角治理，还实现
了全村所有重点河道沿岸及公共区域的
绿化、美化。

夯实了人居环境厚实基础，村里随
之通过党员、乡贤、网格长认领方式，将

全村主要路段、地段、沟河“发包”于11个
责任人，并立牌公示。此招，“灵”在卫生
环境众目睽睽，巡查、监督、宣教融为一
体，乡亲谁也不愿做脏乱差“反面典型”，
互相“攀比”，以美为荣。

村庄里爱惜洁净环境蔚然成风，党
总支进一步打造高水平人居环境。2022
年初，得悉市人居办开展创建

“人居环境三星级行政村”行
动，村领导在群众支持下第一
时间积极响应，几大创建举措

一经推开，百姓全响应，事事顺当当。
整治破落“三棚”，顺利拆除300多处；

理顺10多公里空中“三线”，百姓抬头“一广
线”；村北老街需清理，100多吨存量垃圾全
清除；用心打造中心示范路，成功获评“南
通市四好农村公路”；改造村南垃圾场，建
成村民“开心”小农场；

吕四港镇巴掌村村民自觉参与人居环境整治，齐心扮美家园——

乡亲动起来 村貌变得快

“浪漫夏日·挚爱启东”促消费活动启动
活动贯穿至活动贯穿至66月底月底，，发放各类消发放各类消费券费券10001000万元万元
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